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厦企在翔安拿地建总部
日前，厦门上市公司鹭燕医药的子

公司———鹭燕嘉文（厦门）投资发展有限

公司以 1.58 亿元竞得翔安区一块商服用

地，该地块将用于公司总部的建设。

鹭燕嘉文成立于今年 4 月，经营范

围包括投资、资产管理服务、企业总部管

理等。此次鹭燕嘉文竞拍的地块位于翔

安区东部体育会展新城，规划为办公、商

场、托育机构用地，土地面积 19940.024

平方米，地上总建筑面积 89800 平方米。

近期，不少厦企都通过拿地扩大生

产经营规模。火炬集团旗下企业厦门智

汇炬时产业投资有限公司以 5170 万元，

竞得同安区一块总面积为 11.71 万余平

方米的工业用地。此外，厦门华西鹭洲投

资发展有限公司以 17.32 亿元竞得

2023P09 地块国有建设用地，将开发成为

集办公、商业、酒店于一体的大型商办综

合体。 （叶子申来源：海西晨报）

厦门 SM马銮湾项目

预计 2025 年开业
在马銮湾新城，厦门岛外首个 SM商

业综合体项目已经露出地面，目前正全

面进行上部主体结构施工。项目计划在

明年年底前完成竣工备案，2025 年正式

开门营业，助力马銮湾新城进一步优化

商业业态水平，推动产城人融合再上一

个层级。

厦门 SM 马銮湾项目紧邻主干道孚

莲路，占地 2.89 万平方米，计划总投资约

10 亿元，将打造一个总建筑面积超过 14

万平方米的大型城市综合体，包含精品

超市、潮流生活、娱乐休闲、儿童主题、餐

饮服务等主流业态，并配套超过 930 个

机动车停车位。

该项目毗邻智慧科技产业园、生物

医药产业园、新阳工业区等产业集中区，

周边还有厦门一中海沧校区、马銮湾实

验学校，以及地铁社区、安置房小区、商

品房小区等丰富的医疗、教育、居住设施

配套，人居氛围非常浓厚。根据规划，该

项目将通过地下通道与地铁 6 号线（在

建）林棣站直接贯通，进一步链接城市无

限商机。 （汤海波来源：厦门日报）

厦企科华数据

不断开拓海外市场
厦企科华数据是“九八”投洽会的老

朋友了，连续多年参与这一盛会。尤其这

两年，“一带一路”沿线国家和地区、金砖

国家是他们开拓海外市场的重要方向，

通过投洽会这一平台，他们持续扩大“朋

友圈”。

得益于“九八”投洽会的牵线搭桥，科

华数据逐步打开金砖国家市场。进入2023

年，科华数据就收到从巴西传来的捷报，其

子公司科华数能巴西 33.5MW/67MWh

大型储能项目，已正式投入运营。该项目

位于巴西圣保罗，占地面积约 2000 平方

米，是巴西最大的电池储能项目。

目前，科华在境外设立了包括金砖

国家在内 30 多个技术服务网点，主营

产品包括 UPS、光伏、储能解决方案。

UPS 解决方案广泛应用于金砖国家的

多个行业，包括数据中心、公共交通、医

疗、通信、金融等行业；光伏、储能解决

方案涵盖户用、工商业、大型地面电站

全场景应用，高可靠高效率的特点广受

当地客户的喜爱。目前，科华在印度光

伏出货累计超过 2GW。

（李晓平 来源：厦门日报）

8 月 29 日下午 1 点 30

分，一架搭载 52.38 吨智利三

文鱼的波音 777 货机，从智利

首都圣地亚哥起飞，经停非洲

埃塞俄比亚首都亚的斯亚贝

巴，穿越三大洲，历经约 30 个

小时，最终抵达厦门。随着该

航班抵达，今年来，厦门市智

利三文鱼进口量突破 2900 吨。

乘坐厦门市

首条金砖货运航线

本批次三文鱼所“乘坐”的

航线为“厦门—巴西圣保罗—

智利—厦门”，是厦门首条金

砖货运航线。市交通运输局民

航协调处相关负责人介绍，自

今年 2 月 10 日该航线开通以

来，进出港航班共执飞超过百

班次，进出港货量超过 8000

吨，进出港货值约 4 亿美元，

成为厦门空港口岸今年首个

货量突破 8000 吨的洲际货运

航线。

“所进口的三文鱼均为在

网箱中的养殖品种，它们不会

随着洋流漂流，且智利海域位

于南半球。”一家长期做进口

三文鱼整鱼批发的进口商表

示，该公司进口的三文鱼从智

利圣地亚哥当地养殖场捕捞

后随即进工厂，进行去内脏加

工，再用泡沫箱加冰包装，货

物出口前智利政府都会对产

品进行检验检疫，检验合格后

才可出口，随后空运至厦门，

而厦门口岸日益高效便捷的

通关环境，确保了三文鱼及时

快速通关。

相邀进口商

在厦开设门店
三文鱼“游”到厦门后，又

将“游”向何处？作为本条航线

的货代方厦门立盟通运国际

货运代理有限公司总经理李

天明介绍，每批次的三文鱼放

行后将分拨至广州、上海、北

京等城市，只有小部分三文鱼

会留在厦门市场销售，该公司

正在与多家三文鱼进口商洽

谈，邀请进口商在厦开设门

店，力争打造“从捕捞上岸到

冷链运输、加工，最短时间抵

达厦门市民餐桌”的安全、稳

定的三文鱼供应链。

稳定的航空货运航线也

为三文鱼进口商打开市场规

模提供保证。“在厦门市委市

政府的高度重视下，市交通运

输、财政等部门接连出台利好

航空货运发展的政策，尤其金

砖国家航线还可额外享受补

贴，精准贴合我们的业务范

围。”执行“厦门—巴西圣保

罗—智利—厦门”货运航线的

埃塞俄比亚航空公司厦门站

负责人严晓波表示，在政策的

推动下，公司坚定了在厦做强

做大业务的信心和决心，公司

将通过优质高效的国际航空

物流体系带动南美洲的海鲜、

水果进口量不断扩大，丰富厦

门市民的菜篮子、果盘子。

（蔡绵绵 来源：厦门日报）

中国是高铁运营里程世

界最长、商业运营速度世界最

快的国家。截至 2022 年，中国

高铁营业里程为 4.2 万公里，

占世界高铁总里程的三分之

二以上。

不仅在自家修，中国高铁

也逐步走向海外。值得注意的

是，中国高铁首先走进的不是

人们熟知的东南亚地区，而是

中东。

早在 2005 年，就有中国企

业在海外参与修建高铁———

连接土耳其首都安卡拉至伊

斯坦布尔的伊安高铁，全长

533 公里，设计时速 250 公里 /

小时，2014 年通车。这是中国

企业在海外承建的第一条高

铁。

伊安高铁之后，中国企业

又在中东揽下业务，修建了一

座伫立在沙漠之上的高铁大

桥，麦加车站特大桥，这是沙

特麦麦高铁全线的重点控制

工程，为世界高速铁路桥梁之

最。麦麦高铁最终于 2018 年

建成。

随着技术日益完善，中国

企业从承建部分工程，进入全

线承包阶段。

位于印度尼西亚的雅万

高铁，就是中国首次全系统、

全要素、全产业链在海外落地

的高速铁路项目，被称作“中

国高铁海外第一单”。项目预

算高达 51.35 亿美元，也是当

时中国海外铁路修建的最大

单。

其实，印尼建高铁最初找

的不是中国，是日本。

2008 年，印尼首先找到日

本，提出建设雅万高铁的想

法。当时的日本坐拥世界闻名

的新干线，也是世界上首个建

设高速铁路的国家。日本方面

也很想拿下这个项目，几年间

陆续提交多个有关雅万高铁

的建设方案，但由于日本提出

的预算高于印尼预期，项目被

搁置。

2014 年，印尼新一届总

统佐科访问中国时，受邀体

验京津城际铁路，给他留下

了好印象。最终，中国以成熟

的高铁技术和较低的预算成

功竞标雅万高铁项目，中国

铁路总公司与 4 家印度尼西

亚国有企业签署协议成立合

资公司，共同建设和运营雅

万高速铁路。

雅万高铁并不是一条容易

建设的铁路。

从地理来看，印尼位于板

块交界处，又是热带雨林气

候，地质条件复杂，地震频发，

全长 142 公里就有 13 座隧道。

土地征收也是雅万高铁进度

缓慢的重要原因。

2023 年 6 月，雅万高铁开

始进行联调联试，达到 350 千

米 / 小时的设计速度，不久之

后，雅万高铁将全线开通运

营。

据雅万高铁运营公司人士

表示，雅万高铁的票价最高为

25 万印尼盾（约合 120.38 元），

具体的票价方案暂时仍在等

待政府相关部门的研究确定。

正式运营后，政府将开放 90

天免费高铁的服务，居民可以

在网上报名免费体验。

除了雅万高铁，中国和泰

国两国政府也直接合作，正在

修建一条未来将连接中国云

南昆明和泰国首都曼谷的中

泰铁路。这条铁路设计最高时

速 250 公里，由中国参与投资、

修建。

2005 年，中国提出“泛亚

铁路”的想法。2005 年至 2014

年间，泰国多次表示希望与中

国合作。

2014 年 11 月，在亚太经

合组织领导人非正式会议上，

中泰高铁项目敲定，随后泰国

方通过了中泰铁路合作谅解

备忘录草案。

中泰铁路全长 867 公里，

走线为人字形，从泰国东北部

的廊开市起，向南延伸，在沙

拉武里府坎桂县一分为二，东

南方向到罗勇府的玛塔卜县，

西南方向到首都曼谷。

中泰铁路工程共分为两

期，一期工程连接曼谷和泰国

东北部门户呵叻，二期工程将

延伸至与老挝首都万象仅一

河之隔的泰国东北边贸重镇

廊开，实现与中老铁路衔接。

随着“一带一路”倡议，中

国高铁技术也走进了欧洲地

区。

匈塞铁路是一条连接匈

牙利和塞尔维亚两国首都的

高速铁路，全长 350 千米，设

计速度和运营速度均为 200

千米 / 小时。如今，匈塞铁路

部分段开通运营一年多，累计

发送旅客 293 万人次。

在这条铁路上，中国拿出

了自己的铁路技术装备，首次

与欧盟铁路互联互通技术规

范对接，十分有利于中欧互利

合作。

当然，出海之路也并非一

帆风顺。雅万高铁和中泰铁路

都遇到了修建进度缓慢、延期

运营等问题。

在海外修高铁，不仅需要

专门研究各类地质地貌，还需

要尊重适应当地的礼仪、文化

传统和风俗习惯，以及不断和

对方国家进行协商谈判，寻求

双方满意的预算、修建方案

等。

2023 年是“一带一路”倡

议提出十周年，中国高铁也

在加速走向世界。横跨亚欧

大陆的欧亚高铁、连接中东

的中亚高铁、位于东南亚的

泛亚高铁、绕太平洋的中俄

加美高铁，以及以普通铁路

形式存在的中非铁路，都存

在于一张以高铁连接的世界

地图中。

古有丝绸之路，未来将有

更高速、高效、智慧的高铁之

路。

最新一个出海对象很可

能是连接新加坡和吉隆坡的

新隆高铁，2023 年 7 月开始

招标后，先后有 700 多家相关

公司表达意愿，其中除了中

国，还有德国、韩国、日本等

高铁强国的公司。但中国此

前的技术储备、出海经验均

占优势，拿下该项目的可能

性较大。

中国高铁为什么要走出

去？中国给出的答案是：“互联

互通，更是互利共赢。”

（邓雨洁 来源：《财经》杂志）

行驶在印度尼西亚雅万高铁沿线的检测列车与首张客票样票


